

ABSTRAK

Ummu Rifa'atin Mahmudah, 11410009, Perbedaan Tingkat Memaafkan (*Forgiveness*) Antara Santri yang Hafal Al-Qur'an dengan Santri yang tidak Hafal Al-qur'an di Ma'had Sunan Ampel Al-'Aly Malang, *Skripsi*, Fakultas Psikologi Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang, 2011.

Memaafkan merupakan berubahnya hal negative menjadi positif yang dirasakan oleh seseorang yang tersakiti kepada orang yang menyakiti. perubahan yang dirasakan oleh seseorang ini meliputi perubahan kognisi, emosi dan perilaku. Pada kehidupan santri tidak luput dari konflik dengan orang lain, dan hal ini tidak semua santri dapat memaafkan konflik, maka dari itu memaafkan sangat diperlukan untuk mencegah adanya konflik tersebut. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui tingkat memaafkan santri yang hafal al-qur'an, tingkat memaafkan santri yang tidak hafal al-qur'an dan perbedaan tingkat memaafkan santri yang hafal al-qur'an dan santri yang tidak hafal al-qur'an di Ma'had Sunan Ampel Al-'Aly Malang.

Penelitian ini menggunakan jenis pendekatan kuantitatif komparatif. Subjek pada penelitian ini adalah santri yang hafal al-qur'an berjumlah 42 santri dan santri yang tidak hafal Al-qur'an berjumlah 42 santri. Pengambilan sampel pada penelitian ini menggunakan teknik *purposive sampling*. Instrument yang digunakan dalam penelitian ini adalah adaptasi skala Heartland forgiveness Scale. Analisa data yang digunakan adalah uji t dengan menggunakan bantuan program SPSS IBM *versi 20.0 for windows*.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa tingkat memaafkan santri pada santri yang hafal Al-qur'an adalah tinggi dengan prosentase 100%(42 Subyek), sedangkan pada santri yang tidak hafal Al-qur'an yang berada pada kategori tinggi adalah 98.2 %(40 orang) dan yang berada pada kategori sedang yaitu 4.8 % (2 orang). Berdasarkan hasil uji t di dapatkan nilai $F=2.419$ dan $\text{sig}(p)=0.030 < 0.05$. Hal ini menunjukkan terdapat perbedaan yang signifikan pada tingkat memaafkan antara santri yang hafal Al-qur'an dengan santri yang tidak hafal Al-qur'an di Ma'had Sunan Ampel Al-'Aly Malang.

Kata Kunci : Memaafkan (*Forgiveness*), Santri, Al-qur'an